

plusieurs années à réunir des matériaux pour une histoire de Millery. C'est le résultat de ces recherches que nous offre le beau volume qui vient de paraître (1).

Je l'ai dit maintes fois, les monographies de nos villages sont des travaux utiles, intéressants et qu'il est bon d'encourager. Pour les environs de Lyon, il y a encore beaucoup à faire; nos voisins Foréziens nous ont devancés sensiblement dans ces sortes d'études. Le livre de M. Pourrat mérite donc un accueil empressé; il est très sérieusement documenté, il embrasse toute l'histoire du petit bourg de Millery et ne laisse aucun point dans l'ombre.

Cependant, l'auteur voudra bien me permettre une critique qui ne touche en rien au fond de l'ouvrage et n'atténue nullement la valeur des recherches. M. Pourrat est tombé dans le même écueil que plusieurs de ses devanciers. Il n'a pu résister au désir bien naturel de s'étendre un peu trop longuement sur des détails touchant des choses et des faits qui lui sont familiers et dont son enfance a été bercée. Le sujet traité ne comportait pas un semblable développement; nous trouvons aussi trop d'histoire générale mêlée à l'histoire particulière de Millery. L'ensemble demandait à être plus condensé. M. Pourrat me pardonnera cette remarque, mais une œuvre de cette valeur doit être analysée sans arrière-pensée (2).

---

(1) *Essai historique sur le village de Millery et la baronnie de Montagny (Rhône)*, par l'abbé Pourrat, licencié ès lettres, Lyon, 1899, in-8 de 523 pages, figures. (En vente à la librairie Brun, rue du Plat. Prix : 10 francs.)

(2) Un érudit de mes amis me communique la note suivante :

« Il est fâcheux que, sur l'autorité plus que mince d'Ogier, dans la *France par cantons*, M. Pourrat ait laissé subsister la confusion entre Grigny, du département du Rhône et les monastères portant un nom